
 

 
 

Hélène Noël, secrétaire.[Tapez ici] [Tapez ici] [Tapez ici] 

Procès-verbal du conseil d’administration  
du 27 février 2025 à Granville 

A 17H30 : Salle 4 – 8 Milles Nautic 

Présents : 

Emile Christophe (Milou), président ; Thierry Petillault, vice-président, Hervé Gauthier, trésorier, 
Hélène Noël, secrétaire. 

Joël Berthelot; Alain Guérin ; Marie-Véronique Mourtada ; Annie Norel; Jean-Claude Norel ; 
Philippe Pruvost ; Monique Quéméneur 

Absents excusés : Pascal Bertin ; Jacques Besneville. 

Avec la participation d’Alexandre Lozouet en fin de réunion. 

Ordre du jour : 

1 Approbation du C.A. du 15 janvier 2025 
2 La Granvillaise 
3  L’Albatros 
4  Annie 
5  Equipage 2025 
6  Conditions générales de vente (C.G.V.) et règlement intérieur (R.I.) 
7  Point trésorerie  
8  Relookage boutique : 

a-  Devis électricité 
b-  Plan présenté par Marie-Véronique Mourtada 

9  Communication : 
a. Flyer 
b. Pavillons La Granvillaise 
c. Site internet 
d. Badges 
e. Manifestation à Granville et hors de Granville 
f. Goodies en commandes 
g. Point sur les réservations saison 2025 

10 Ecoles 
11 Questions diverses 

Le président ouvre la séance à 17H30. 

Le président et le conseil d’administration présentent leurs sincères condoléances à Pascal 
Bertin qui vient de perdre son père et lui apportent tout leur soutien. 
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Hélène Noël, secrétaire. 

1. Approbation du procès-verbal de la réunion de conseil d’administration. 

Le PV de la réunion du conseil d’administration du 15 janvier 2025 est remis aux 
administrateurs. 

Décision du conseil d’administration : le projet de PV de la réunion du conseil d’administration 
du 15 janvier 2025 est approuvé à l’unanimité. 

2. La Granvillaise 
 Annexe : Tender PRO, modèle professionnel, avec une capacité de 8 places en 

attente de la livraison. Il conviendra de prévoir le prêt d’une annexe pour le 
carénage du 14 mars 2025. 

 Remorque : achat d’occasion pour 800€, structure galvanisée. Elle sera stockée 
dans un local, prêté gracieusement par Joël Berthelot. 

 Mât de misaine : rendez-vous le 5 mars chez Woodspars pour faire le point de 
l’avancement de la construction. 

 Taud : Jacques Besneville va donner les cotes à Philippe Pruvost afin qu’il 
contacte un nouveau fabricant. En alternative, l’AVGG étudie avec Axe Sails la 
possibilité d’assembler 3 morceaux jusqu’au mât de taillevent pour en faire un 
taud d’été qui sera utilisable pour le millénaire de Caen. 

 Divers entretiens et remises en état  
 2 nouvelles moustaches sont fabriquées 
 Nouvelles pantoires* de bastaques du mât de misaine (*cordage amarré à un 

espar et souvent terminé par une poulie, servant de point fixe pour réduire le 
débattement) 

 Le carénage est prévu sur le terre-plein du 14 au 18 mars pour faire l’antifouling 
et changer les anodes. Les autres peintures se feront à quai. 

 Le réarmement est prévu le 28 mars. 

Décision du conseil : pas de décision particulière 

3. L’ Albatros  

Le chantier Duboscq se charge de la greffe du mât et la remise en place des colliers. Les 
travaux débuteront fin février. Le carénage s’effectuera sur le terre-plein du Hérel, après 
celui de La Granvillaise. 

Décision du conseil : pas de décision particulière 

4. Annie 

Le contrat d’assurance est souscrit auprès de l’agent AXA d’Avranches, pour une valeur de 
20.000€. 

Le convoyage de Barneville-Carteret à Granville est prévu fin avril. Le cotre sera au port du 
Hérel dès le printemps pour être mis à disposition des adhérents. 

Décision du conseil d’administration : pas de décision particulière. 

5. Equipage 2025 
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Hélène Noël, secrétaire. 

L’équipage de la saison 2025 est constitué :  

 Alexandre Lozouet, capitaine, chargé, entre autre, de la formation de l’équipage 
professionnel et bénévole 

 Jean-Lou Granville, second 
 Mitidja Tarayoun, matelot de pont en fonction des besoins 

La présentation de l’équipage se déroulera le samedi 5 avril, dans les locaux de 8 Milles 
Nautic à partir de 18h00. Une invitation sera prochainement adressée aux adhérents. 

Joël Berthelot aborde le projet de stage d’équipiers pour la saison 2025. Alexandre propose 
que le stage se déroule sur une journée en mortes-eaux comme suit : 

a- Matinée : en salle, pour la théorie 
b- Après-midi : en mer pour la pratique  
c- Au fil de la saison : perfectionnement 

Joël Berthelot propose d’organiser des sorties de perfectionnement, au fil de la saison, en ½ 
journée, le week-end pour les équipiers. Il faut travailler sur la cohésion entre équipiers. Ces 
sorties seraient destinées aux équipiers en titre et aux adhérents désireux de s’initier aux 
manœuvres. 

Un mail va être adressé aux adhérents pour proposer une date de stage. 

Décision du conseil : le conseil valide les propositions faites par Alexandre et Joël. 

6. Conditions générales de vente (C.G.V.) et règlement intérieur (R.I.) 

Hervé Gauthier distribue les dernières versions des C.G.V. et du R.I. aux membres du C.A. pour 
relecture. 

Décision du conseil : compte tenu de l’importance de l’ordre du jour, le C.A. décide de 
reporter au prochain conseil d’administration l’examen des 2 projets pour validation.  

7. Point trésorerie 
Le trésorier fait le point de la trésorerie, des subventions et des investissements. 

 La trésorerie se monte à 129.730,58 € au 25 février 2025. 
 Subventions : 

Granville a accordé une subvention de 4.000 € pour 2025, soit 1000€ de moins que 
2024. 
Le dossier de subvention déposé auprès de La Fondation Nationale du C.R.C.A. a été 
refusé car les dons faits à l’association ne donnent pas lieu à des réductions fiscales. 
Les autres dossiers sont en cours (FDVA, département, région). 
Le Crédit Mutuel va nous subventionner à hauteur de 700€ pour l’achat d’un 
défibrillateur pour La Granvillaise. Un grand merci à Alain Guérin pour ce dossier. 
Monaco : Thierry Pétillault indique que le prince Albert II sera dans la Manche les 9 et 
10 avril prochains. Il propose de l’inviter sur La Granvillaise via le président Jean Morin, 
président du conseil départemental de la Manche. 
Décision du conseil : le C.A. valide la proposition et demande à Thierry de gérer ce 
dossier. 
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Hélène Noël, secrétaire. 

Décision du conseil : la commande de défibrillateur est validée. 

Investissements 2025 

 

8. Reloockage boutique  
 deux devis d’électricité sont en cours. 
 Marie-Véronique Mourtada présente le projet d’agencement pour un montant 

de 1.839,77€ T.T.C. Le CA remercie Marie-Véronique pour le beau projet 
proposé. 

Décision du conseil : le C.A. valide l’investissement des travaux. Ceux-ci seront réalisés à la fin 
de la saison 2025 donc sur le prochain exercice. 

9. Communication 
 Flyer : l’édition de 2.000 exemplaires est en cours au crédit agricole. 
 Pavillon de La Granvillaise : Annie Norel a commandé 4 exemplaires pour la saison. 
 Auto-collant : Hélène Noël présente l’exemplaire qui sera commercialisé à 0,50€ l’unité. 

Décision du conseil : pas de décision particulière. 

 Site internet : Hervé Gauthier fait le point sur le développement en cours. 

 

Le site de la vitrine sera réalisé courant mars par Diapazons. Les textes proposés vont être 
envoyés aux membres du conseil pour relecture. 

L’application de billetterie a fait l’objet d’une réunion de présentation par le prestataire 25 
Lignes le 24 février. Différents points ont été abordés : gestion de la billetterie côté vendeur 

total 64 237,42 €   36 960,00 €      
investissement nature Fournisseur montant HT statut acompte HT

La Granvillaise Mât de misaine Woodspars 22 800,00 €   en cours 15 960,00 €      
La Granvillaise 2 rikikis Voilerie Granvillaise 3 838,33 €      en cours
La Granvillaise Annexe Cap-Hors-Bord 4 667,09 €      en cours 1 000,00 €        
La Granvillaise remorque annexe 800,00 €         en cours
La Granvillaise défibrilLateur 2 015,00 €      en cours
La Granvillaise cables Axesails 2 000,00 €      en cours
Albatros mât Chantier Duboscq 1 917,00 €      en cours
site internet site vitirine Diapazons-25 Lignes 2 875,00 €      en cours
site internet billetterie Diapazons-25 Lignes 3 150,00 €      en cours
site internet option annulation SMS Diapazons-25 Lignes 175,00 €         en cours
Annie acquisition bateau Eric Mauduit 20 000,00 €   réalisé 20 000,00 €      

10 630,00 €         2 330,00 €    
fournisseur nature détail devis HT n°fac montant HT date facture date règlement
25 Lignes site vitrine développement 1 575,00 €           318 472,50 €       14-janv 15-janv
25 Lignes e-boutique développement 1 250,00 €           
25 Lignes billetterie développement billetterie 1 750,00 €           318 525,00 €       14-janv 15-janv
25 Lignes billetterie application de gestion billetterie/cadeaux 950,00 €              318 285,00 €       14-janv 15-janv
25 Lignes billetterie annulation par SMS 175,00 €              318 67,50 €         14-janv 15-janv
25 Lignes espace adhérents développement 900,00 €              
25 Lignes espace adhérents développement de gestion espace adhérents 1 600,00 €           
25 Lignes Newsletter/mailing développement 1 450,00 €           
25 Lignes plateforme envoi emails développement 680,00 €              319 204,00 €       14-janv 15-janv
25 Lignes validation emails développement 300,00 €              319 90,00 €         14-janv 15-janv
25 Lignes plateforme envoi emails développement -  €                     321 476,00 €       23-janv 29-janv
25 Lignes validation emails développement -  €                     321 210,00 €       23-janv 29-janv
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Hélène Noël, secrétaire. 

et côté client, bons cadeaux, annulations des sorties par SMS, etc…. Le projet se présente 
bien. Des tests vont être effectués durant la saison. 

Annie Norel et Joël Berthelot demandent que le démarrage de la nouvelle billetterie ne soit 
effectif qu’en septembre. 

Emailing : un outil de modération a été mis en place. Les modérateurs sont les membres du 
bureau statutaire. 

Décision du conseil : le C.A. valide le démarrage de la nouvelle billetterie en septembre 2025, 
au plus tard. 

 Badges : Hélène Noël présente les maquettes de badges pour les membres du C.A. et 
les adhérents bénévoles pour les stands.  

Décision du conseil : le C.A. valide le projet. Seul le prénom sera imprimé. 

 Goodies : Hélène Noël propose l’achat de nouveaux goodies marqués avec le logo de 
La Granvillaise.  

o gourde en alu de 500ml avec mousqueton,  
o mug en céramique,  
o sac en coton avec cordons. 

 Un projet de « catalogue » est présenté avec tous les produits en vente. L’objectif : 
imprimer un exemplaire plastifié à présenter aux passagers du bateau pour leurs achats 
au retour de la sortie. 

Décision du conseil : le C.A. valide l’achat des 3 produits. La commande va être passée par 
Annie Norel et Hélène Noël. Le C.A. valide le projet de catalogue. 

10. Manifestations 2025 

Manifestation Dates Actions  
Festi-Récré 12-19 avril 2025 Si La Granvillaise est prête à 

naviguer, nous proposons 2 
rotations de baptême le 19 
avril. La réponse sera donnée 
le 14 avril à l’organisateur. 

Salon des créateurs 6 avril 2025 Stand AVGG. Prestation de la 
chorale à repréciser 

Old Gaffers France à St Malo 4-9 juin 2025 L’AVGG propose une sortie 
adhérents du vendredi 6 au 
lundi 9. Le convoyage aller - 
retour Saint Malo 
s’effectuerait en flottille avec 
La Granvillaise, L’Albatros, 
Annie, et éventuellement 
deux autres bateaux 
d’adhérents. Billetterie de 
l’organisateur sur place. 
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Hélène Noël, secrétaire. 

Granville fête le nautisme 7-9 juin 2025 Pas de participation de La 
Granvillaise 
Stand AVGG 

Millénaire de Caen 26-29 juin 2025 La Granvillaise est affrétée 
par l’organisateur pour des 
prestations à quai. Une 
réunion est programmée le 8 
mars avec Samuel Delaunay 
pour organiser le transfert de 
Caen au Havre. 

Tour du Roc 5 juillet 2025 Pas de participation, La 
Granvillaise étant à Caen 

Départ Tall Ship Races  3-6 juillet 2025 Affrètement de La 
Granvillaise. Une réunion est 
programmée le 8 mars avec 
Samuel Delaunay pour 
organiser le transfert de 
Caen au Havre. 

Navigue en baie 12 juillet 2025 Pas de participation 
Brocante Haute Ville 13 juillet 2025 Pas de participation 
Permanence Leclerc 19 juillet 2025 Stand galerie Leclerc 
Grand Pardon 3 août 2025 La Granvillaise, l’Albatros et 

Annie accompagneront 
l’évènement. Sorties sur la 
bisquine libres à la vente. 

Festival du chant de marin à 
Paimpol 

6-10 août 2025 La Granvillaise est affrétée. 

Regnéville hisse les voiles 9-10 août 2025 Stand AVGG 
Festival des voiles de travail 20-24 août 2025 Participation classique. 

Réunion préparatoire avec 
les marins le 19 mars 

30ème anniversaire Ste Jeanne 
à Erquy 

29-31 août 2025 Participation de La 
Granvillaise, l’Albatros, Annie 
et 2 bateaux d’adhérents 

St Suliac 20-21 septembre 2025 Sortie adhérents 
Toute la mer sur un plateau 4-5 octobre 2025 Participation classique. 

Visites et animation à quai 
 

11. Point sur les réservations 2025 

Hélène Noël présente l’état des réservations au 25 février 2025 : 516 passagers dont 439 en 
privatisation et groupes (versus en 2024, 226). Hélène a relancé tous les clients qui avaient 
des projets de sorties pour 2025 depuis la fin de saison 2024. Hélène demande au conseil de 
se charger de toutes les privatisations. 
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Hélène Noël, secrétaire. 

Décision du conseil : le C.A. remercie Hélène pour cette nouvelle méthode mise en place. La 
gestion des privatisations du bateau sera sous sa responsabilité tout maintenant la 
polyvalence des autres boutiquiers sur ce sujet. 

12. Questions diverses 

Intervention d’Alexandre Lozouet : le nouveau capitaine se présente (formation, expériences 
maritimes…) et expose sa conception de son rôle de capitaine. Cette participation est 
l’occasion d’échanges fructueux avec le conseil. 

Vidéos de la construction de la Granvillaise : Hélène Noël a rencontré Claire Lebreton dont le 
beau-père a travaillé sur le chantier de construction de La Granvillaise. Elle souhaite donner 
des K7 VHF à l’A.V.G.G. afin de les numériser.  

Décision du conseil : le C.A. la remercie de ce don. L’association se chargera de la 
numérisation et lui offrira un exemplaire. 

Atelier matelotage : Annie Norel propose aux adhérents un atelier de fabrication de nœuds 
marins une fois par mois. 

Décision du conseil : le C.A. valide ce projet et lui demande d’adresser un email aux adhérents. 

 

Le prochain C.A. se déroulera le jeudi 27 mars 2025 à 17H30. 

Le président clôture la séance à 20H3O. 

Le président, Emile Christophe 


